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Hay una alta probabilidad de incumplimiento de PDVSA: Moody’s 

 
 
Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, vicepresidente analista senior de Moody’s, 

en el programa CNN Dinero, conducido por Xavier Serbia en CNN en Español. 
 
 
XAVIER SERBIA: ¿Está Venezuela más cerca de un incumplimiento de pago este año? Para eso 
nos vamos a conectar con Jaime Reusche, vicepresidente analista senior de Moody’s, desde 
nuestros estudios en Nueva York. Jaime, es un gusto tenerlo en el programa. Aquí tengo el 
reporte de ustedes y básicamente ustedes dicen en el titular “altamente probable evento 
crediticio para Venezuela en el 2016 y 2017, pero tampoco inevitable”. Vamos a acoger 
este titular y lo vamos a analizar. ¿Por qué ustedes dicen que es altamente probable un 
evento crediticio, o sea, un incumplimiento de pago? Que el gobierno no pague o que PDVSA 
no pague a los acreedores entre el 2016 y el 2017. ¿Por qué? 
 
JAIME REUSCHE: Hola Xavier, muchas gracias por la invitación. Efectivamente, vemos según 
el cronograma de pagos, de los pagos de deuda que tiene que hacer PDVSA y que tiene que 
el gobierno al cual nos referimos como el soberano, que hay una alta probabilidad de 
incumplimiento a raíz de que se vienen unos picos en cuanto a los pagos.  
 
A finales de este año, en octubre y en noviembre, se vencen aproximadamente 4 mil 
millones de dólares en pagos de PDVSA y luego en abril del 2017 nuevamente una 
escalonada o un pico bastante alto en cuanto a los pagos de PDVSA.  Entonces es ahí donde 
vemos la mayor presión debido a que hay una escasez de dólares en esta economía,  
 
XAVIER SERBIA: Es importante hacer una distinción y ustedes la hacen muy clara, entre lo 
que viene siendo la deuda soberana del gobierno venezolano y PDVSA, aunque ustedes bien 
explican y dicen, bueno, es una relación bastante compleja y es dinámica, hay que 
separarla. Tenemos los instrumentos de renta fija emitidos por PDVSA y los del gobierno 
soberano. Ahora, ustedes dicen que en donde le mayor riesgo existe en el caso de PDVSA 
por la cantidad de dinero que tiene que sacar este año, mil millones en octubre y dos mil 
millones de dólares en noviembre de este año y mil millones el siguiente año, pero debido a 
la caída de los precios del petróleo eso afecta porque hay menos dólares, lo que pone en 
riesgo un nuevo incumplimiento de pago.  
 
JAIME REUSCHE: Tal cual. Los dos tienen bastante deuda, el soberano y PDVSA, pero los 
vencimientos son más presentes, más reales para PDVSA, son más grandes, pero en general 
la verdad que el soberano no tiene muchos pagos que hacer durante todo el 2016 y durante 
todo el 2017, son más que nada pagos de intereses, por lo cual hay menos riesgo.  
 
Entonces por un lado hemos visto que el precio del petróleo se ha caído bastante, lo cual ha 
limitado la cantidad de dólares que entran a esta economía y por otro lado lo que sí nos ha 
sorprendido, es que el gobierno puede que haya tomado medidas para tratar de evitar ese 
incumplimiento.  


